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Fallece Paul Auster, autor de la

‘Trilogía de Nueva York’ P6

Actualidad | Mundo

■ El PSOE trasladará al Tribunal de Cuentas el
pago de 10 millones de euros efectuado por el
Gobierno local, ya que puede haber sido “ilegal” y
sin contar con crédito presupuestario P8

El PSOE lleva el pago de
10 millones de euros al
Tribunal de Cuentas 

■ El concejal de Deportes, Carlos Lucero, ha
confirmado que la redacción del proyecto de
ejecución del nuevo Portillo está en marcha,
aunque evita dar una fecha de ejecución P3

El proyecto del nuevo
Portillo avanza, aunque
evitan dar una fecha

Una jornada para reivindicar más
empleo y las conquistas de la izquierda
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1 DE MAYO Tanto UGT como CCOO aprovecharon para defender las políticas del “Gobierno progresista de Pedro Sánchez ante las mentiras” P2

UNIDAD___Los sindicatos mayoritarios demandan a las administraciones inversiones para crear puestos de trabajo y
a las empresas reducir las jornadas laborales y subir los salarios EN CLAVE POLÍTICA___Desde UGT alertan del auge
de derecha y ultraderecha, y urgen a la clase trabajadora a “defender la democracia”, ya que “vienen a comernos”  

A contrarreloj en
el Real de la Feria

A poco más de 48 horas para la inauguración de la
Feria del Caballo, la actividad en el Real es tan

frenética como irregular, en función de las casetas P6

edición
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Campo de Gibraltar

CÁDIZ JEREZ

JEREZ

■ Los trabajadores de Acerinox aprovecharon el 1
de mayo para celebrar una convivencia a las
puertas de la factoría pendientes de las opciones
de la reunión prevista mañana con la empresa P11

La plantilla de Acerinox
advierte de que no se
va a dejar ‘amed ’

CAMPO DE GIBRALTAR
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CÁDIZ  |
1 DE MAYO Cádiz albergó ayer la manifestación provincial del Primero de Mayo convocada por los sindicatos mayoritarios 

“Cádiz no puede
seguir en el vagón
de cola del empleo”
CCOO Y UGT___Reclaman a
las administraciones
inversiones para crear
puestos de trabajo

REIVINDICACIÓN___Piden a
los empresarios rebajar las
jornadas laborales y subir
los salarios

Daniel Barea
CÁDIZ | La manifestación del Pri-
mero de Mayo en Cádiz convo-
cada por los sindicatos mayo-
ritarios comenzó con el “basta
ya” que la provincia sea la que
lidere el desempleo en Espa-
ña, con el doble de tasa de pa-
ro que la media nacional, ex-
clamado por Antonio Pavón,
secretario general de UGT,
frente al edificio  de su sede.

“No podemos seguir en el
vagón de cola”, ha insistido,
por lo que ha reclamado a la
Junta de Andalucía “que no se
ponga de perfil” durante su in-
tervención antes de que los
cientos de asistentes arremoli-
nados frente al escenario pu-
sieran rumbo a la Plaza de la
Catedral para la lectura del
manifiesto a cargo del presi-
dente de la Asociación de la
Prensa de Cádiz, Diego Calvo,
y la máxima responsable del
Colegio de Periodistas de Cá-
diz, Lorena Mejías.

Pavón ha recordado la pro-
mesa de Juanma Moreno de
crear 600.000 puestos de tra-
bajo en la región y ha reclama-
do que entre 80.000 y 100.000

sean para la provincia y poder
converger, de este modo, con
el resto de territorios.

El objetivo último, ha remar-
cado la representante provin-
cial de CCOO, Inmaculada Or-
tega, es la consecución del
pleno empleo, una de las tres
reivindicaciones por parte de
los convocantes de la movili-
zación. Para ello, “exigimos
inversiones inversiones en la
industria, la tecnología, la in-
novación, y medidas para mo-
dernizar nuestros campos, y
un pacto” de las administra-
ciones públicas para ello.

Tanto Pavón como Ortega
han advertido del desmantela-
miento de los servicios públi-
cos, en beneficio de las empre-
sas privadas “que se llenan los
bolsillos”, y ha tenido un es-
pecial reconocimiento al final
de la manifestación con los
trabajadores y trabajadoras
del sector de la dependencia.

Ambos han coincidido tam-
bién en apelar a los empresa-
rios a tener especial sensibili-
dad con las otras dos deman-
das que han motivado este Pri-
mero de Mayo, la reducción de

la jornada laboral, que “ya tra-
baja el Gobierno con lo sindi-
catos”, para situarla en 37,5
horas semanales, y el aumen-
to de los salarios.

Pavón ha pedido “flexibili-
dad” a la patronal en la mesa
de negociación colectiva, en
cuanto a la mejora de los suel-
dos, y Ortega, por su parte, ha
insistido en que hay “que in-
crementar los salarios al ritmo
que se incrementan los benefi-
cios empresariales porque
otra cosa es avaricia”.

Finalmente, los líderes sin-
dicales han reivindicado los
avances en la última década,
tanto en la creación de puestos
de trabajo como en la subida
del Salario Mínimo Interprofe-
sional (SMI) o las pensiones
gracias “a las políticas progre-
sistas del Gobierno”, pero ha
advertido de que “todavía hay
mucho camino por recorrer”.
Por ello, han animado a defen-
der cada día, “en la calle y en
los centros de trabajo” mejo-
ras laborales. “Estamos fuer-
tes, el sindicalismo de clase re-
presenta a siete de cada diez
trabajadores”, reclamó Ortega

Manifestación por el Primero de Mayo en Cádiz. EULOGIO GARCÍA

La manifestación alternativa reunió a 700 personas. EULOGIO GARCÍA

“Frenemos a la ultraderecha y a
la derecha, vienen a comernos”
D.BAREA | Los máximos respon-
sables de UGT y CCOO en Cá-
diz, Antonio Pavón e Inmacu-
lada Ortega, respectivamen-
te, han aprovechado sus in-
tervenciones antes del co-
mienzo de la manifestación
por el Primero de Mayo en la
capital gaditana para defen-
der las políticas “del Gobier-
no progresista” de Pedro Sán-
chez “ante las calumnias y las
mentiras”.

“Hay que aunar fuerza co-
lectiva contra los ataques al
estado social de bienestar
que tanto esfuerzo nos ha
costado en este país”, ha afir-
mado Ortega, en la línea de lo
expresado en los últimos días
por el presidente del Gobier-
no, que ha apostado por la re-
generación.

De manera más explícita en

Plaza de la Catedral, y tanto
Ortega como Pavón han rei-
vindicado el papel del perio-
dismo para fortalecer la de-
mocracia, frente a la amenaza
de los pseudomedios.

Por su parte, Juan Carlos
Ruiz Boix, secretario provin-
cial del PSOE en Cádiz, ha
participado en la concentra-
ción recordando que es preci-
so seguir avanzando con el
Gobierno de Pedro Sánchez
para el cumplimiento de las
reivindicaciones salariales,
pleno empleo, reducción de
la jornada laboral e incre-
mento de los salarios, pero
también para fortalecer la de-
mocracia reclamando el des-
bloqueo de la renovación del
Consejo General del Poder Ju-
dicial, “paralizada por el PP
en contra de la Constitución”.

relación al “periodo de refle-
xión” del líder socialista, Pa-
vón ha animado “a defender
la democracia ante la situa-
ción que vive”. “Que nadie se
achanque”, ha agregado, pa-
ra pedir que el próximo 9 de
junio, fecha en la que se cele-
bran las elecciones europeas
en España. “frenemos a la de-
recha y la ultraderecha que
vienen a comernos”.

“Los moderados se han
quitados los disfraces de ove-
jitas y son lobos feroces”, ha
advertido.

CCOO y UGT han decidido
hoy contar con los presiden-
tes de la Asociación de la
Prensa de Cádiz y el Colegio
de Periodistas de Cádiz, Die-
go Calvo y Lorena Mejías, pa-
ra leer el manifiesto al térmi-
no de la manifestación en la

Marcha alternativa: “La crisis no la puede pagar la clase obrera”
D.BAREA | La Confluencia Sindi-
cal Bahía de Cádiz, integrada
por Autonomía Obrera, SAT,
Ustea, CTA y CNT, reunió en
torno a 700 personas en la
manifestación alternativa a la
convocada por CCOO y UGT
en Cádiz, “para que la crisis
no la pague la clase obrera, se
cumplan los convenios y ten-
gamos una legislación favo-
rable porque los trabajadores
son el motor del país”, en pa-
labras de Rubén Gómez, por-
tavoz.

A esta marcha, que ha dis-

daluz”. Ello, ha advertido,
fruto de la precariedad del
mercado laboral y de la falta
de celo por parte del Gobierno
de España para el cumpli-
miento de la normativa labo-
ral. 

En este sentido, ha lamen-
tado que la ministra de Traba-
jo, Yolanda Díaz, “se ponga
medallas cuando solo tene-
mos un inspector por cada
35.000 trabajadores”, y ha
cargado contra “el modelo
fracasado” de Juanma More-
no, al frente de la Junta de An-

dalucía, “que pone todos los
huevos en la cesta del turis-
mo”. Esta actividad, ha resu-
mido, “expropia la riqueza de
los trabajadores, estropea el
medio ambiente y expropia la
riqueza de los trabajadores y
el patrimonio cultural”.

David de la Cruz, represen-
tante local de Adelante, ha te-
nido un recuerdo para los tra-
bajadores de Acerinox, que
llevan meses en huelga, o los
“represaliados por la huelga
del metal en Cádiz por poner-
se delante de una tanqueta”.

currido entre San Severiano y
Plaza de Loreto, se ha suma-
do Adelante Andalucía. El
portavoz nacional y parla-
mentario autonómico, José
Ignacio García, ha denuncia-
do que nuestra región lidera
la siniestralidad laboral, con
116 fallecidos en 2023, y otros
agravios en materia laboral
intolerable. Concretamente,
García ha asegurado que un
trabajador en nuestra comu-
nidad “cobra de media 4.200
euros menos con respecto a la
media estatal solo por ser an-
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Sumar y
PSOE piden
un plan de
empleo

D.BAREA | Esther Gil de Rebole-
ño, diputada gaditana de Su-
mar, ha insistido, antes de
participar en la manifesta-
ción de CCOO u UGT en la ca-
pital gaditana, que en la pro-
vincia “necesitamos un plan
de empleo” que “suprima” la
elevada tasa de paro, que do-
bla la media nacional. El Go-
bierno, ha asegurado, estudia
dicho plan que pasa, ha aña-
dido, “por la reindustrializa-
ción para que no vivamos so-
lo de la hostelería”.

Juan Carlos Ruiz Boix, se-
cretario general del PSOE en
la provincia, ha eludido, sin
embargo, concretar en qué
consiste y ni siquiera si habrá
un plan de empleo específico.
Ruiz Boix se ha limitado, tras
aclarar que el Gobierno está
sustentado por dos partidos
pero tiene una línea de actua-
ción única, que Pedro Sán-
chez “va a tener en cuenta la
singularidad de Cádiz” y
mantendrá “el esfuerzo inver-
sor que viene desarrollando
con Navantia o Airbus” y las
políticas que han permitido
la reducción del paro en
25.000 personas desde que es
presidente, gracias a la refor-
ma laboral.

Para el líder socialista, la
clave pasa porque la Admi-
nistración con las competen-
cias en la materia, la Junta de
Andalucía, active las políti-
cas activas de empleo y ha
cargado contra la Diputación
Provincial, gobernada por PP
y La Línea 100x100, al acusar-
la de no poner en marcha ni
una sola actuación en este
sentido en diez meses.

MUNICIPAL El concejal de Deportes, partidario de centrar los esfuerzos en dar soluciones

Daniel Barea
CÁDIZ | El concejal de Deportes
del Ayuntamiento de Cádiz,
Carlos Lucero, reconoce que
la ciudad tiene un serio pro-
blema con las instalaciones
deportivas, pero rehúsa “mi-
rar atrás” para cargar respon-
sabilidades al anterior equipo
de Gobierno y se muestra par-
tidario de centrar los esfuer-
zos en darle solución. En una
entrevista en La Orilla, el pro-
grama de 7TV, recuerda que
se estrenó en la Delegación
con una avería en la caldera
en el equipamiento de Punta-
les-La Paz y, solo unos meses
después, los temporales de
otoño se llevaron por delante
la red parabalones. Pero, ade-
más de dar respuesta a estas
incidencias imprevistas, ha
aprovechado el tiempo para
sacar adelante iniciativas que
mejoren las condiciones en
las que se encuentran las in-
fraestructuras, como es el ca-
so de las goteras y filtraciones
en Puntales-La Paz, pero tam-
bién en el Pabellón Naútico y
el de la piscina de Astilleros. E
incluso adelanta, aunque no
detalla, que se intervendrá en
el Gadir.

Lucero remarca, no obstan-
te, que el equipo de Gobierno
no solo se ocupa de lo urgen-
te, sino que está invirtiendo
de cara a futuro para que las
instalaciones y los servicios

Imagen de la lona que mostraba el proyecto del futuro pabellón deportivo. EULOGIO GARCÍA

Sin fecha para el Portillo,
pero “será una realidad”
REALIDAD___Lucero reconoce que la ciudad tiene un serio problema con las
instalaciones deportivas, pero rehúsa “mirar atrás” para buscar culpables

ofrecidos a los clubes y los
usuarios se encuentren en
condiciones óptimas. De he-
cho, ya se ha dado autoriza-
ción al Instituto Municipal
del Deporte para la ejecución
del proyecto para la renova-
ción de las pistas deportivas y
vestuarios en las instalacio-
nes de barrio Juan Meléndez
de Loreto. 

Y se han dado los pasos de-
finitivos para hacer realidad
el nuevo Portillo. En este sen-
tido, remarca que se están re-
dactando los proyectos de
ejecución, tanto del equipa-

miento, que contará con tres
pistas transversales y una
kongitudinal y un aforo de ca-
si un millar de espectadores
que se puede duplicar con
gradas portátiles, y un apar-
camiento subterráneo con
409 plazas, además de un lo-
cal de más de 300 metros cua-
drados. 

El delegado ha indicado,
además, que “la financiación
está asegurada”, gracias al
concurso de la Diputación
Provincial de Cádiz, que apor-
tará cinco millones de euros
para un proyecto que no solo

tiene interés deportivo, sino
que permitirá atraer eventos
de repercusión social y co-
mercial parea al ciudad.

Lucero evita dar plazos. Ad-
mite que la programación téc-
nica invita a pensar que la
obra puede estar concluida a
finales de 2027, pero no la ha-
ce suya por una cuestión de
prudencia política y porque,
añade, su responsabilidad es
garantizar que se dan los pa-
sos correctos, firmes, y en la
buena dirección, para que la
demanda histórica tenga, al
fin, respuesta.

Culpan al
Gobierno de
Kichi del
estado del
arbolado

D.BAREA | El grupo municipal
del PP ha reaccionado en re-
des sociales a la denuncia de
Adelante Izquierda Gadita-
na, que se hace eco de foto-
grafías y vídeos de los veci-
nos de la barriada de La Paz
para denunciar “podas sal-
vajes y el daño que se le está
haciendo a la fauna”, en una
imagen en la que se ven hue-
vos rotos caídos de un nido
en el acerado y un pájaro
muerto.

Los populares explican
que “los trabajadores de Par-
ques y Jardines avisaron ya
en 2021 del mal estado del ar-
bolado de la ciudad, conse-
cuencia de abandono y falta
de podas” con José María
González, Kichi, al frente del
Gobierno.

De hecho, señalan “la caí-
da constante de árboles al
más mínimo temporal” en los
últimos meses por falta de
mantenimiento.

El PP acusa a Adelante Iz-
quierda Gaditana de querer
“que siga el desastre”, pero
también remarca que “no va
a ocurrir” porque se llevarán
a cabo labores de conserva-
ción.

Además, fuentes del equi-
po de Gobierno cuestionan
las fotografías difundidas
por la coalición de izquierda
porque la zona en la que se
han llevado las últimas po-
das, previstas para ayer y
hoy, aunque el jueves esta-
ban finalizadas, no se corres-
ponden con las imágenes de
denuncia.

MEDIO AMBIENTE
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Cádiz  |

PATRIMONIO Abre el plazo de licitación, con un presupuesto de más de 26.000 euros

Daniel Barea
CÁDIZ | La Torre Campanario de
la Iglesia de la Merced, en el
Barrio de Santa María, tiene
una altura considerable y, por
lo tanto, está expuesta de ma-
nera permanente a las incle-
mencias meteorológicas. No
en vano, la ciudad registra en
ocasiones rachas de viento
que superan los 100 kms/h, y
esto, en combinación con la
lluvia, debilita la cohesión
del mortero aplicado, con un
deterioro progresivo, que ter-
mina separándolo del sopor-
te, y propiciando su caída.

Precisamente, en agosto de
2023, se llevaron a cabo labo-
res de inspección y consolida-
ción paramental de modo
provisional después de que se
produjeran algunos despren-
dimientos de cascotes unas
semanas antes. Estos trabajos
preliminares permitieron re-
dactar el proyecto básico y de
ejecución de reparación inte-
rior y exterior de la torre que
ahora el Obispado de Cádiz y
Ceuta saca a licitación para
garantizar la seguridad del
conjunto del templo, que tie-
ne uso litúrgico y pastoral, es
sede de hermandades y tam-
bién acoge conciertos, y con
las dependencias parroquia-
les conforman una manzana
rectangular en la confluencia
de las calles Merced, Yedra y
Cantavieja y Plaza de la Mer-

La torre campanario de la Iglesia de la Merced. VIVA

La Torre Campanario de la
Merced, cerca de las obras
NECESIDAD___El objetivo de la intervención pasa por garantizar la seguridad
tras los recientes desprendimientos ocasionados por el viento y la lluvia

CULTURA Del artista Reginald O Neal 

El ECCO acoge la muestra
‘Forever Fleeing’
CÁDIZ | La asociación Festival
de Arte Contemporáneo de
Cádiz (FACC) inaugura este
jueve a partir de las 19 horas
en el Espacio de Creación
Contemporánea (ECCO) de
Cádiz, la exposición ‘Forever

Fleeing’, del artista Reginald
O’Neal. La muestra podrá vi-
sitarse desde el 2 de mayo
hasta el 30 de junio en la sala
10 de este espacio municipal
situado en el paseo de Carlos
III.

ced.
Al margen de lo que inspec-

ción in más detenida situ que
detectar oquedades, despren-
dimientos o falta de adheren-
cia, la actuación prevista, con
un presupuesto de 26.286,56
euros, consiste en el picado
del mortero hasta el soporte
pétreo, revoco de cal con mor-
tero predosificado, pintura a
la cal o al silicato, alternando
blanco con almagra según el
esquema  preexistente. En el
caso de la bóveda de la torre,

se trata de un tramo de para-
mento con revestimiento con-
tinuo de enfoscado, alternan-
do con husos de ladrillo sin
revestir, que también sufre la
erosión por el viento y la llu-
via, por lo que se propone el
revestimiento de estos ele-
mentos y pintura en color al-
magra.

Historia
El Convento de los Merceda-
rios de Cádiz sufrió un asalto
en mayo de 1936 quedando

completamente destruido.
Tras su reconstrucción, en
1948 volvió a ser inaugurado
como complejo parroquial
que, entre otros usos, incor-
poraba una escuela parro-
quial para los chicos del ba-
rrio. En su interior se conser-
va un retablo original de la ca-
pilla de los Capuchinos, obra
en madera policromada, pre-
suntamente realizada por
Torcuato Cayón hacia 1770.

Comenta en vivacadiz.es

TURISMO Mayo es temporada alta 

A.GENEIRO | Hasta tres cruceros
se dieron cita este miércoles,
festivo nacional, en el Puerto
de Cádiz, convirtiendo el cen-
tro de la ciudad en un lugar de
concentración de turistas que
aprovecharon el buen tiempo
para conocer todos los secre-
tos de la capital gaditana.

No es de extrañar la canti-
dad de barcos de este tipo que
llegan a Cádiz en los últimos
días, ya que abril y mayo se
consideran temporada alta
de cruceros en la zona.

Este miércoles ha sido el
turno para los cruceros Le
Champlain (procedente de
Málaga y con destino Lon-
dres), Costa Diadema (proce-
dente de Málaga y con desti-
no La Coruña) y el gigantesco
Oasis of the Seas, que llegó
desde Miami con destino Má-

laga. Los tres llegaron a pri-
meras horas de la mañana pa-
ra que sus ocupantes y gran
parte de las tripulaciones pa-
sasen el día en la capital gadi-
tana antes de partir de nuevo
entre las seis de la tarde y las
diez de la noche.

La ciudad ya había recibido
el domingo pasado, 28 de
abril, a más de 5.000 cruceris-
tas llegados a bordo de dos
barcos. La cifra total de la se-
mana fue de 8.258 turistas de
este tipo, superada por el to-
tal de los tres barcos de este
miércoles.

Para este jueves y viernes
está prevista la estancia del
Star Pride, que llegará desde
Casablanca y hará escala an-
tes de partir hacia Málaga. A
partir de entonces habrá que
esperar casi una semana a la
siguiente oleada de cruceros,
cuando los días 8 y 9 de mayo
lleguen tres buques cada día:
Aidastella, Queen Victoria y
MSC Orchestra el miércoles y
Arvia, Sky Princess y Mein
Schiff 1 el jueves.

Nueva jornada con
miles de cruceristas
en el centro de Cádiz
Hasta tres cruceros se
dieron cita este
miércoles en el Puerto
de Cádiz

Presentación de la gala Lo ejorcito de lo ejorcito. VIVA

CARNAVAL El Ayuntamiento de Cádiz, la Fundación Cajasol y la Asociación de la Cantera presentan el cartel para este domingo

El Falla acoge la primera gala
‘Lo Mejorcito de lo Mejorcito’ 
CÁDIZ | El Gran Teatro Falla
acogerá el próximo domingo
5 de mayo a partir de las 11 ho-
ras la primera gala Lo mejor-
cito de lo mejorcito dedicada
a la cantera del Carnaval de
Cádiz. El cartel y los trofeos
que se entregarán en el espec-
táculo se han dado a conocer
en un acto que ha contado
con la presencia de la tenien-
te de alcalde de Fiestas y Car-

naval, Beatriz Gandullo, la
responsable de la Fundación
Cajasol en Cádiz, Mar Díez,
así como el presidente de la
Asociación de la Cantera del
Carnaval de Cádiz, Pepe Fie-
rro, y Verónica Prieto, en re-
presentación del jurado que
ha otorgado los premios.

La gala, que arrancará a las
once de la mañana, contará
con las actuaciones de ‘Un

cuarteto en peligro de extin-
ción’, la chirigota ‘Tochiko
Mikay’, la comparsa ‘Las hi-
jas de Neptuno’, la comparsa
de la categoría de Adultos, ‘Y
seguimos cantando’, el cuar-
teto juvenil ‘Campamento ga-
ditano de verano: el tío Cha-
no’, la chirigota ‘Las Añejas’,
la comparsa ‘La ciudad de las
estrellas’ y el coro ‘La pecera’.
Entre actuación y actuación

se entregarán los 30 galardo-
nes que se han otorgado, 15
para cada modalidad de in-
fantiles y juveniles.

La concejala de Fiestas ha
destacado “la apuesta decidi-
da de este Ayuntamiento por
la cantera, porque creemos
firmemente que ellos son el
futuro de nuestra fiesta y de-
bemos cuidarlos”. Además,
la edil se ha comprometido a
seguir colaborando con la
Asociación de la Cantera de
cara a las próximas ediciones
con iniciativas encaminadas
“a darles voz y aumentar su
protagonismo”, ha apostilla-
do.
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Bahía  | San Fernando

FIESTAS Se eliminarán las casetas que se montaban en el centro para evitar aglomeraciones

Una calle más y cinco
casetas nuevas esta Feria
NOVEDADES DESTACADAS___Serán un total de 35 casetas y la calle irá
dentro del recinto, desde General Pujales hacia la zona del aparcamiento

VIVIENDA Más de 10 millones de inversión

SAN FERNANDO | El Ayuntamiento
de San Fernando ha avanzado
las mejoras en el recinto de la
Feria del Carmen y la Sal las
dos últimas ediciones previs-
tas en el recinto provisional
del parque Almirante Laulhé
antes de volver a su antigua
ubicación en La Magdalena,
donde regresará con un recin-
to ferial completamente reno-
vado a lo largo del presente
mandato.

La incorporación de una
nueva calle y el aumento del
número de casetas con cinco
nuevas más grandes son algu-
nas de las novedades previs-
tas, lo que permitirá también
mejorar la movilidad y la segu-

Esta apertura permitirá que se
ubiquen seis casetas en esta
zona, generando un nuevo es-
pacio con sombra y que apor-
tará una nueva zona, mejor
movilidad y recorrido.

La apertura de esta nueva

ridad en el recinto ferial provi-
sional.

La primera novedad es que
este año se va a reordenar el re-
cinto para ganar en seguridad.
Así, se eliminarán las casetas
que estaban en el centro del
parque, lo que evitará aglome-
raciones en puntos clave.
Igualmente, se abrirá un pasi-
llo entre las casetas que dan
hacia la calle Arenal para ofre-
cer más puntos de salida y fa-
vorecer la movilidad. Otra de
las novedades consiste en la
apertura de una calle nueva
dentro del recinto desde Gene-
ral Pujales hacia la zona del
aparcamiento, donde se ubi-
can las casetas más grandes.

calle y la reorganización de las
casetas interiores del recinto
permitirá elevar hasta 35 el nú-
mero total de casetas. 

La cuarta novedad consiste
en que la caseta municipal,
que hasta ahora solo tenía ser-
vicio hacia el interior del audi-
torio, este año se abrirá tam-
bién hacia el interior del par-
que permitiendo aprovechar
la zona de sombra para even-
tos de colectivos e institucio-
nales durante el día.

Por otra parte, la Feria del
Carmen y la Sal 2024 tendrá
una sola portada de mayor ta-
maño, que centraliza una úni-
ca entrada principal desde la
calle General Pujales.

JOSÉ F. CABEZA | El Consejo de
Administración de Hub Em-
presa Municipal de San Fer-
nando (Hemsa) ha sacado a
licitación las obras de cons-
trucción del edificio de 81 vi-
viendas protegidas de régi-
men especial en alquiler, lo-
cal Comercial, 74 Plazas de
Garaje y diez trasteros en la
Ronda del Estero por un im-
porte de 10.070.558,29 euros y
un plazo de ejecución de 20
meses. 6,6 millones procede-
rán de subvenciones y el res-
tante aportación municipal.

El plazo de presentación de
las ofertas está abierto hasta
el 25 de mayo. Los licitadores
deberán presentar sus ofertas
de forma electrónica. La
construcción se distribuirá en
planta baja y cuatro plantas
más. Contará con nueve vi-
viendas de un dormitorio de
unos 40 metros cuadrados; 14

de dos dormitorios de 62 me-
tros cuadrados de media,
cuatro de ellas adaptadas pa-
ra personas con movilidad re-
ducida; 54 de tres dormitorios
y una media de 70 metros
cuadrados y, por último, cua-
tro viviendas de cuatro dor-
mitorios pensadas para fami-
lias numerosas, contando es-
tas últimas con unos 84 me-
tros cuadrados.

Las viviendas, en régimen
especial de alquiler, se adju-
dicarán a familias del Regis-
tro Municipal de Demandan-
tes de Vivienda con ingresos
2,5 veces por debajo del IR-
PEM, si bien se ha ido más
allá en el nivel de protección y
se ha reservado el 50 % de las
viviendas a familias con in-
gresos inferiores a 1,2 veces el
IPREM que, además, llevará
aparejado una reducción del
30% de la renta mensual.

A licitación las 81
VPO de alquiler de
Ronda del Estero
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La asamblea
decide si
desconvoca
la huelga de
basuras

JEREZ | La segunda reunión en
el Sercla entre el comité de
empresa y la concesionaria
del servicio de limpieza viaria
y recogida de basuras en Jerez
parece haber acercado defini-
tivamente las posturas de am-
bas partes de cara a descon-
vocar la huelga indefinida
prevista a partir de esta mis-
ma noche.

No obstante, será la asam-
blea de trabajadores la que
deba ratificar o no a lo largo
del día de hoy los contenidos
del acuerdo que les trasladen
los representantes del comité
de cara a adoptar una deci-
sión definitiva en favor de la
suspensión de los paros o de
su continuidad.

La de este martes era ya la
penúltima oportunidad para
desconvocar una huelga que
teóricamente debía iniciarse
a las 22.00 horas de este jue-
ves. Aunque no han trascen-
dido detalles acerca de la
nueva propuesta de la empre-
sa, todo apunta a que terminó
por convencer a los represen-
tantes de la plantilla de cara a
cerrar un principio de acuer-
do.

Durante toda la negocia-
ción los trabajadores han de-
fendido la necesidad de recu-
perar el poder adquisitivo que
aseguran haber perdido en
los últimos doce años.

A la espera de la decisión
de la asamblea, la empresa ya
ha estado trabajando esta se-
mana en el diseño de los ser-
vicios mínimos que se aplica-
rán si hubiese huelga.

LABORALFIESTAS Una de las más rezagadas es la Caseta de la Juventud, que acaba de adjudicarse in extremis 

Trabajo a contrarreloj en el Real a
tres días de inaugurarse la Feria

Rocío Alfaro
JEREZ | “Estoy hoy es una Fe-
ria”, cuenta Andrés, de la Her-
mandad del Perdón. Este
miércoles por el día festivo la
cuadrilla de su caseta Usted
Perdone, en la calle Moraíto,
está al cien por cien. “Por la
mañana hemos estado vinien-
do los cinco o seis jubilados, y
por la tarde el grupo fuerte de
los hermanos”, explica. Hoy
están todos. Y les ha cundido.

Empezaron el fin de sema-
na pasado y ya lo tienen casi
todo a punto, a falta de los úl-
timos detalles de decoración y
de colocar las lámparas. Tanto
la cocina como la fachada es-
tán terminadas. En esta cofra-
día gestionan directamente la
caseta. “No tenemos a nadie
contratado. Somos 120 herma-
nos que trabajamos con los
turnos y con la junta de go-
bierno a tope”, señala en ple-
na cuenta atrás para el encen-
dido de una Feria del Caballo,
con mucho trabajo por delan-
te pero también mucho empe-
ño para que todo salga bien. 

Para ello, es fundamental
una generosa cantidad de
“paciencia” y “trabajo duro”
que no tiene que estar reñida
con el disfrute. El objetivo me-
rece la pena. “Tanto el año pa-
sado como este todo lo que re-
caudemos lo destinamos a la
ampliación de la casa her-
mandad que gracias a Dios se

nos ha quedado chica”, indi-
ca.

Y es que el 80% del presu-
puesto de esta cofradía viene
de todo lo que vendan en la fe-
ria para la que hacen una in-
versión importante, que cifra
entre los 6.000 y los 7.000 eu-
ros, pues este año han realiza-
do pocos cambios. “Nosotros
sin la Feria, en la que llevan
desde los años 80, no podría-
mos hacer nada”, reconoce.
Por ello, lo que piden es que
sea “una buena feria, que ha-
ga buen tiempo y…a vender”.
Los proveedores empezarán a
traer el género entre el jueves y
el viernes, jornada en la que el
padre Don Luis también ben-
decirá la caseta, un ritual de
todos los años, previo a la in-
auguración.

Una feria en la que van a
mantener los precios tras la
subida que tuvieron que reali-
zar el año pasado. “Hemos su-
bido muy pocas cosas”, avi-
san. ¿El plato estrella? El tita-
nic, una bandeja con tortilla
de patatas, adobo y choco frito
y tortilla de camarones por 18
euros y que de la que comen
hasta cuatro personas.

De nuevo el género lo recibi-
rán sin luz. Pese a los intentos
de la Asociación de Hostelería
de Jerez por adelantar este trá-
mite, no ha sido posible. “Nos
viene fatal, porque necesitarí-
amos al menos tenerla el jue-

La fachada de la caseta ‘La d’enmedio’ vuelve a acaparar las miradas de los curiosos. VIVA

ESCENARIO___En el recinto ferial el ritmo es frenético e irregular: mientras unas casetas dan los
últimos retoques a la decoración, otras prácticamente están empezando con la instalación

zando hoy, pero el recinto fe-
rial es un hervidero de gente y
de vehículos este miércoles. A
pocos metros, el primer pre-
mio del año pasado, ‘La d’en
medio’ vuelve a acaparar las
miradas con la fachada llena
de fotografías antiguas de mu-
jeres vestidas de flamenca en
blanco y negro. “Este año se
han mejorado todavía más los
detallitos”,

Operarios municipales bal-
deando, trabajadores de ilu-
minaciones Ximénez repasan-

do el alumbrado, que estrena
motivos decorativos en varias
calles del Real, con la figura
del rostro de mujeres y hom-
bres vestidas de gitanas y de
corto. En esta edición será,
además, cien por cien con
bombillas led.

Entre las más rezagadas es-
tá la de la Juventud, que acaba
de adjudicarse in extremis. Es
la gran novedad de esta feria y
sus montadores tendrán que
correr mucho para llegar al sá-
bado.

ves que ya tenemos todo. Nos-
otros lo tenemos listo todo pa-
ra que enchufen”, asegura.
Pues mientras ellos dan los úl-
timos repasos, en otras case-
tas prácticamente están em-
pezando hoy.

En Las Duelas, en el Paseo
Principal, están casi a punto.
Enfrente, en la caseta del Cris-
to del Amor tienen un buen
tinglao montado, haciendo
honor a su nombre. En la mis-
ma hilera de casetas, otras es-
tán, como quien dice empe-

JEREZ  |
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POLÍTICA Jesús Alba lamenta que el PP “haya vuelto al pasado, engañando sobre las cifras reales de acceso al Circuito

El PSOE pide
explicaciones
a Pelayo sobre
el Gran Premio

F.C.Aleu
JEREZ |El viceportavoz del grupo
socialista y consejero de Cirje-
sa, Jesús Alba, va a pedir expli-
caciones a la alcaldesa y presi-
denta de Cirjesa, María José
García-Pelayo, sobre los datos
que esta sociedad ha traslada-
do a Dorna sobre las cifras de
asistencia al Gran Premio de
España de Motociclismo, des-

pués de que la organización
del Mundial haya rebajado en
115.452 el número total de es-
pectadores atribuyéndolo a
“un error de cálculo”

Alba va a pedir el número to-
tal de entradas vendidas, el
número de invitados de Dorna
y el Ayuntamiento y el número
de trabajadores, “porque la su-
ma de todo ello es lo que da el

número de accesos al circuito”.
De igual modo, se va a pedir el
importe de la recaudación.

El concejal socialista ha ase-
gurado que “ya el domingo”
era consciente de que “ese da-
to ofrecido no se correspondía
con la realidad”, y de hecho
“solo hay que conocer el circui-
to” para saberlo.

El mismo domingo, la con-

cejala socialista Mamen Sán-
chez ya cuestionó esos datos
en sus redes sociales, desve-
lando Alba que en su primer
año como alcaldesa, en 2016,
“le dieron los datos reales y le
dijeron que había que dupli-
carlo”, algo a lo que “ella se ne-
gó”. De hecho, sostiene que en-
tonces “habló con la Junta de
Andalucía y con Dorna para

explicarle la mala práctica que
se venía haciendo y que quería
romper con eso para dar los da-
tos reales”. 

“Es verdad que ese año,
2016, hubo un cisma, porque
se tuvo que explicar nacional e
internacionalmente que no es
que las entradas al Gran Pre-
mio de 2016 se habían reduci-
do a la mitad, sino que en años

anteriores se duplicaban”,
añade Alba.

Así, en 2016 el dato real fue
de 63.250 aficionados el do-
mingo y 120.255 los tres días;
“mientras que en 2015 el PP
anunció 243.570 los tres días y
122.551 el domingo, cuando la
realidad de aquel domingo fue
de 60.478 entradas”.

Para el concejal, “el Circuito
es el más grande y es especial
por sí solo, sin necesidad de
mentir sobre sus datos de asis-
tencia”, que “salen de Cirjesa,
que se lo pasa a la alcaldesa y
que es quien los comunica a
Dorna”. Por tanto, “ese error
sale de Cirjesa y lo que no se
puede entender es que nadie
se cuestionara cómo se podía
haber duplicado el número de
asistentes con respecto a 2023,
¿O lo han hecho a propósito en
busca de titulares sensaciona-
lista, como lo hicieron de 2012
al 2015?”, se pregunta Alba.

Al PSOE le “hubiera gusta-
do” que se hubieran seguido
aportando “los datos reales de
accesos al Circuito”, porque de
este modo “se ha hecho un
gran ridículo engañando con
esos datos y sobre todo com-
prometiendo a Dorna y al Gran
Premio”.

Jesús Alba, concejal del PSOE y miembro del Consejo de Administración de Cirjesa. VIVA

DETALLES___Va a pedir el número
total de entradas vendidas y el
número de invitados que acudieron

con Juanma Pérez Rendón, Marina Martínez, Antonio Bernal y Juan Garrido
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POLÍTICA Díaz reconoce su preocupación por el “continuo parcheo contable”

A.Ceballos
JEREZ | El PSOE va a trasladar
al  Tribunal de Cuentas la fis-
calización del pago de diez
millones de euros que el Go-
bierno local efectuó el pasado
15 de diciembre de 2023, ya
que los socialistas conside-
ran que fue “ilegal”, se reali-
zó sin contar con crédito pre-
supuestario y “saltándose la
Ley de Haciendas Locales”.
Así lo ha dado a conocer su
portavoz, José Antonio Díaz,
quien mantiene que “el Go-
bierno de Pelayo ha utilizado
un artificio ilegal para efec-
tuar el pago de 10  millones
por la fórmula de un pago en
cuenta a sabiendas que no
disponían de crédito presu-
puestario”.

Los socialistas consideran
que “el  Ayuntamiento, en
manos de la alcaldesa Pelayo,
vuelve a la senda de las ilega-
lidades y el caos económico”.
Así, recuerdan que la alcalde-
sa llevó al pleno municipal
del mes de noviembre una
modificación de presupues-
tos, “utilizando el Fondo de
Contingencia  para  pagar so-
bresueldos en lugar de para
pagar  parte de esos 10 millo-
nes de préstamos”. El PSOE
ya  advirtió entonces que “es-

José Antonio Díaz.

El PSOE lleva al Tribunal
de Cuentas el pago de diez
millones del Gobierno local
ARGUMENTO___Los socialistas sostienen que el ejecutivo de Pelayo ha
utilizado un “artificio ilegal” para pagar sin crédito presupuestario

taban  haciendo un mal uso
de esos fondos  y  no habría
crédito presupuestario para
pagar los 10 millones”. En el
mismo pleno, recuerdan, el
propio interventor advirtió de
que, “en  ese caso, emitiría un
informe desfavorable. Pues
bien -añade Díaz-,  la alcalde-
sa pagó de manera irregular y
el interventor emitió un infor-
me sin concluir en los térmi-
nos establecidos por la Ley”,
acusa.

El portavoz socialista ha
abundado en la cuestión y ha
señalado que, “analizada to-
da la documentación del ex-
pediente administrativo,  jurí-
dica y técnicamente, en ella
se constata que el Gobierno

municipal ha incumplido la
Ley a sabiendas, quedando
demostrado el artificio de
traspasar el importe de 10 mi-
llones de euros de la cuenta
operativa a la cuenta restrin-
gida”.  Díaz insiste en que,
“por lo tanto,  el gobierno mu-
nicipal y los técnicos que han
participado,  en todo momen-
to han sido conscientes de
que no disponían de  crédito
presupuestario”.

El portavoz del PSOE ha re-
conocido su preocupación
por   el “continuo parcheo
contable que el Gobierno de
Pelayo está practicando en el
Ayuntamiento de Jerez” y po-
ne como ejemplo “el pago
irregular de esos 10 millones
de euros,  el aumento del gas-
to de personal por encima de
lo dispuesto en la Ley de Pre-
supuesto, una gestión de per-
sonal  arbitraria y discrimina-
toria, y con reparto a destajo
de productividades y gratifi-
caciones,  contratos menores
a  familiares y gente afín sin
fiscalizar por el interventor,
los impagos a las empresas
proveedoras, el aumento de
facturas en el cajón y la falta
de presupuestos. Esos son los
hitos que evidencian la nefas-
ta gestión económica que va

acompañada de  la complici-
dad de informes tibios y que
eluden las funciones de fisca-
lización establecidos en la
Ley”. 

“La alcaldesa Pelayo y
Francisco Delgado -prosigue-
gastan más de lo que ingre-
san, y al final, los desmanes
de este gobierno lo pagarán
los jerezanos y las jerezanas
con peores servicios públicos
y la mayor subida de impues-
tos de la historia de Jerez”,
añade el portavoz socialista.

Por último, Díaz advierte:
“Pelayo es consciente del em-
bolado económico en el que
está sumergiendo al Ayunta-
miento, arrastrando a los co-
laboradores que se prestan y
ahogando a todos los jereza-
nos en su delirio de gestionar
nuestra ciudad como si fuera
su cortijo”.

“Por todo ello, vamos a em-
pezar a poner en conocimien-
to del Tribunal de Cuentas las
irregularidades para que se
ponga freno a este modo de
gestión municipal, que sólo
busca pagar apoyos electora-
listas y políticos, y que ya Je-
rez sufrió en el anterior man-
dato de la alcaldesa Pelayo
dejando al Ayuntamiento
hundido económicamente”. 

CONSUMO Suele estar bonificada

FRANCISCO ALEU | El presidente
de la Asociación Española de
Consumidores, Miguel Ángel
Ruiz, ha advertido de que los
servicios de bar que suelen
prestar las asociaciones sin
ánimo de lucro con el objetivo
de recaudar fondos para el
cumplimiento de sus fines
precisan de una licencia mu-
nicipal, cuya tasa suele estar
normalmente bonificada por
el propio Ayuntamiento.

La solicitud de la licencia
es independiente de que la
actividad se desarrolle en la
vía pública o en dependen-
cias propias de la entidad or-
ganizadora. Además, deben
exigirse los controles sanita-
rios que se requieren al sector
hostelero en general y el per-
sonal –aunque sea volunta-
rio- debe acreditar conoci-
mientos relativos a la mani-
pulación de alimentos.

En principio, esos son los
requisitos para organizar
eventos como el que promo-
vió este pasado fin de semana
la Hermandad del Nazareno
coincidiendo con el Gran Pre-
mio de España de Motociclis-
mo y que decidió cancelar
después de que un profesio-
nal del sector hostelero la
acusara a través de sus redes
sociales de ejercer “compe-
tencia desleal".

Pero más allá de esas activi-
dades puntuales, es frecuen-
te que peñas, hermandades y
demás asociaciones ofrezcan
además un servicio de bar en
sus propias dependencias de
manera regular. En este caso,
y según Miguel Ángel Ruiz,
también es necesario poner el
caso en conocimiento del
Ayuntamiento de turno y
cumplir con la normativa sa-
nitaria.

Ya sea un evento puntual o
un servicio de bar de carácter
regular, la legislación vigente
determina que los beneficios
que se puedan obtener deben
destinarse a los fines propios
de la asociación que los pro-
mueve, impidiéndose en
cualquier caso su reparto en-
tre los miembros del colecti-
vo.

Estos principios son exten-
sibles a asociaciones sin áni-
mo de lucro de toda índole,
incluidas las propias asocia-
ciones de padres y madres de
alumnos, que en estas fechas
suelen convocar sus tradicio-
nales fiesta de fin de curso,
que aunque se celebren en las
propias instalaciones del cen-
tro educativo también deberí-
an obtener previamente el vi-
sado municipal y garantizar
el cumplimiento de la norma-
tiva higiénico sanitaria.

“Las barras de las
cofradías necesitan
licencia municipal”
El presidente de la
Asociación Española de
Consumidores aclara
que deben cumplir la
normativa sanitaria

Estos principios son
extensibles a
asociaciones sin ánimo
de lucro de toda índole,
incluidas las AMPA 
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FOMENTO Entre los kilómetros 0 al 1,250 del acceso norte a Jerez, donde se encuentra la estatua de Michelín

Imagen de parte del trayecto que será urbanizado como prolongación a la avenida de La Granja. GOOGLEMAPS

Nuevo paso
para poner
en marcha el
Tabanco de
Lola Flores

JEREZ | La Junta de Gobierno lo-
cal del Ayuntamiento de Jerez
ha adjudicado la redacción
del proyecto museográfico de
la planta alta del nuevo Cen-
tro Cultural Lola Flores a la
empresa Frade Arquitectos,
S.L., por valor de 18.145,16 eu-
ros. Esta actuación está finan-
ciada en el marco del Plan de
Recuperación, Transforma-
ción y Resiliencia, financiado
con fondos europeos Next Ge-
neration.

Para la apertura de este
equipamiento, que está dedi-
cado a la artista jerezana, se
requiere disponer de un pro-
yecto museográfico destina-
do a la planta alta del edificio,
que debe seguir los mismos
criterios estilísticos que ante-
riormente han sido utilizados
para el diseño del Museo de
Lola Flores, actualmente en
funcionamiento. Igualmente,
este proyecto incluye la con-
ceptualización espacial, dise-
ño y distribución de recorri-
dos y soportes.

Como paso previo a ese pro-
yecto museográfico, el Ayun-
tamiento ha adquirido ya el
mobiliario necesario para el
nuevo centro cultural, así co-
mo el rótulo que se instalará
en la fachada del edificio, una
actuación complementaria a
la anterior y que tiene como
objetivo facilitar la identifica-
ción de esta nueva atracción
para visitantes.

CULTURA

Francisco C. Aleu
JEREZ | El Ministerio de Trans-
portes, Movilidad y Agenda
Urbana (Mitma) ha adjudica-
do a Aglomerados Andaluces
S.L.U. la ejecución de las
obras de adecuación de la ca-
rretera NR-4, entre los kilóme-
tros 0 al 1,250 del acceso norte
a Jerez, por un importe de 1,4
millones de euros (IVA inclui-
do) y un plazo de ejecución de
19 meses.

Estas obras afectan funda-
mentalmente al tramo com-
prendido entre la rotonda de
Michelín y la autopista AP-4,
que en la práctica pasará a
convertirse en una prolonga-
ción de la avenida de La Gran-
ja.

De hecho, una vez finaliza-
da la ejecución del proyecto,
el Estado cederá la titularidad
de la vía al Ayuntamiento,
que ya se ha comprometido a
asumir su futuro manteni-
miento.

No en vano, el objetivo de
esta intervención no es otro
que el de adecuar esta vía al
entorno urbano, dándole
también un tránsito peatonal
y cicloturista. Por otro lado,

se busca mejorar la seguridad
vial mediante la regulación
de dos intersecciones al mis-
mo nivel con la inclusión de
dos glorietas, de modo que se
mejore la circulación de los
vehículos en la zona.

Para la adecuación urba-
nística se proyecta una me-
diana al margen derecho de la
carretera y dos zonas peato-
nales, una al margen izquier-
do la NR-4 y otra al margen
derecho de la mediana colin-
dante con la NR-4.

En el margen izquierdo de
la carretera (observándose

sentido Jerez), se plantean 1,7
metros de ancho de zona pea-
tonal, y colindante a esta zo-
na, un talud con plantación
de árboles. En el margen de-
recho serían 4 metros de me-

diana sobre suelo adecuado y
se instalaría alumbrado pú-
blico con luminarias de pane-
les solares y plantación de ár-
boles. Junto a la comentada
mediana, habría otra franja

peatonal de 2,5 metros para
carril bici y 1,6 de zona peato-
nal. Tras el cruce de las carre-
teras NR-4 y Caulina no se
proyecta ni acerado ni carril
bici.

■ ■ Con este proyecto se
quiere conseguir tanto una
adecuación urbanística en la
carretera NR-4, acceso norte a
Jerez, como la adecuación del
cruce de las carreteras NR-4
con la carretera de Caulina y
Jerez-Guadalcacín.

Beneficios del
proyecto

Adjudicada la urbanización
del acceso a la autopista
PROYECTO___Las actuaciones
precisarán de una inversión
de 1,4 millones de euros 

PREVISIÓN___Los trabajos
dispondrán de un plazo de
ejecución de 19 meses

EN EL FUTURO___En la práctica
será una prolongación de la
avenida de La Granja

El apunte

Jerez  |



SANIDAD Entrevista con Virginia Palmero, portavoz de CSIF Sanidad en la comarca

David Fernández Vega
ALGECIRAS | El sindicato CSIF se
muestra contrario a que la
Junta de Andalucía destine
fondos públicos a la sanidad
privada en vez de invertirlos
en la pública.

“La prioridad debe ser la
atención al ciudadano y no
los números”, expresa Virgi-
nia Palmero, portavoz de
CSIF Sanidad en el Campo de
Gibraltar, en relación a la si-
tuación que vive la cobertura
sanitaria en Andalucía. “Solo
hay que irse un poco a pie de
calle o a pie de hospital o de
centro de salud para pregun-
tar: no satisface ni a los usua-
rios ni a los profesionales”,
destaca.

Palmero señala como uno
de los grandes debes de la sa-
nidad en Andalucía el destino
de fondos a la sanidad priva-
da como parte de la deriva-
ción de prestaciones que vie-
ne realizando el SAS desde
hace varios años. 

La última medida, el plan
de choque de 283 millones pa-
ra reducir las listas de espera,
de los cuales 120 van destina-
dos a conciertos privados.
“No es es aceptable que se
destine dinero a la sanidad
privada cuando tenemos las
deficiencias que tenemos en
la pública”, expresa, aunque
se abstiene de valorar por el
momento el impacto del plan

al no haber datos oficiales, si
bien confía en que pueda ser-
vir para su cometido. “Se es-
tán haciendo operaciones de
tarde y habrá que ver qué re-
sultado da esto”, apunta.

Otro de los problemas que
destacan desde CSIF es la
propia gestión de la sanidad
andaluza, de la cual señalan
que no muchos usuarios es-
tán contentos más allá de la

Virginia Palmero, portavoz de CSIF Sanidad en la comarca. FRAN BACHOT

“La sanidad no satisface ni a
usuarios ni a profesionales”
DESPILFARRO___“No es aceptable que se destine dinero a la sanidad privada
cuando tenemos las deficiencias que tenemos en la sanidad pública”

da una sensación de cansan-
cio, de hastío”, comenta la
portavoz de CSIF Sanidad en
el Campo de Gibraltar. Palme-
ro destaca que, si no se pone
remedio pronto, se avecina
una gran cascada de jubila-
ciones entre los médicos en
los próximos años al tiempo
que cada vez hay menos jóve-
nes para cubrir las plazas al
no ser “una especialidad
atractiva para los chavales
que estudian medicina”. “La
Junta tiene los datos de la
edad de sus profesionales, de
cuando se van a jubilar y no
podemos esperar a que esta-
lle la bomba, la obligación de
la Administración es tomar
las medidas antes”, opina.

En lo que sí pone una luz
más positiva Palmero es en la
evolución después del covid
en la sanidad. La necesidad
de refuerzo de las plantillas
hizo que se contratara más
personal, muchos de los cua-
les se han mantenido. “Había
un déficit de plantilla estruc-
tural que venía de muchos
años atrás y que cuando vi-
nieron estos contratos, más
que refuerzo eran plantilla
necesaria”, expresa. “Nos ha
valido para implementar esa
plantilla y llegar a unos nú-
meros que se asemejen un po-
co más a la realidad, aunque
no estemos en las condicio-
nes óptimas”, apunta.

propia labor desempeñada
por los profesionales. En esta
línea, Palmero apunta a dos
grandes focos que son la falta
de profesionales y el aspecto
económico. 

Dentro de la falta de profe-
sionales, la insuficiente can-
tidad de médicos de atención
primaria hace que el sindica-
to ponga la luz de alarma de
cara al futuro. “Es generaliza-

Supermanzana
reordena el
tráfico y crea
más de 100
aparcamientos
LA LÍNEA | El Ayuntamiento de
La Línea ha iniciado los trá-
mites para la adecuación y re-
ordenación de la denomina-
da “supermanzana”, en la
que se sitúan varios centros
educativos. El espacio, con
una superficie de actuación
de 18.424 metros cuadrados,
está delimitado por las vías
avenida Menéndez Pelayo,
calle Pinzones, avenida María
Auxiliadora y calle Jardines,
así como las calles Blas Infan-
te y Maestro Muñoz Molleda
que quedan en el interior de
la misma. La obra prevé una
mejora de infraestructuras
con eliminación de barreras
arquitectónicas y nuevas re-
des de abastecimiento, cana-
lizaciones de pluviales y resi-
duales, alumbrado público,
asfaltado, acerado y dotación
de mobiliario urbano, si-
guiendo los criterios estéticos
del Catálogo Único, junto al
establecimiento de aparca-
mientos en espiga, similares
a los existentes en la avenida
de España.

Según explicó el alcalde,
Juan Franco, en todo el perí-
metro de la supermanzana se
pretende crear “una manzana
gigante, como una especie de
rotonda, en la que el tráfico
sea de una sola dirección y se
ganen más de cien plazas de
aparcamiento, prácticamente
en el centro de la ciudad”. 

El Ayuntamiento ha licita-
do la redacción del proyecto
de ejecución y estudio de se-
guridad y salud, cuyo plazo
de presentación de ofertas fi-
naliza el 9 de mayo.

LA LÍNEA

Un nuevo
capítulo del
‘culebrón’
judicial del
TG-22, a pleno
J.R. / SAN ROQUE | Más de 20
años después de la polémica
adjudicación a VVerg de la
parcela TG-22 por parte de
un gobierno encabezado por
el Partido Popular, el caso
vuelve a la agenda política y
mediática en el pleno ordi-
nario del mes de mayo en el
Ayuntamiento de San Ro-
que.

Si bien los detalles que se
conocen al respecto son mí-
nimos, en el orden del día de
la sesión plenaria, que ten-
drá lugar este jueves, apare-
ce reflejado el punto 4.1, que
implica “dar cuenta de la
sentencia recurso de apela-
ción n.º 211/2022 (Sotogolf
Costa, S.A.), y aprobación de
propuesta para la ratifica-
ción de la interposición de
Recurso de Casación contra
la referida sentencia”.

Hay que recordar que, si
bien el Supremo había inad-
mitido un recurso de Soto-
golf contra la decisión del
TSJA que daba por bueno el
acuerdo plenario que decla-
raba desierto el proceso de
adjudicación de la parcela
una vez retrotraído a su esta-
do inicial en cumplimiento
de la sentencia que declara-
ba nula la adjudicación ini-
cial a VVERG por una serie
de ilegalidades, otro juzga-
do, en este caso de Algeci-
ras, sí que admitía el recurso
de Sotogolf contra el pacto
de pleno, entendiendo que
la adjudicación tenía que
habérsele dado a ellos como
segunda empresa concu-
rrente.

SAN ROQUE
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INDUSTRIA Llamamiento a Junta y las partes

Ruiz Boix pide soluciones
a la huelga de Acerinox
SAN ROQUE | El alcalde de San Ro-
que, Juan Carlos Ruiz Boix, ur-
gió ayer a buscar un consenso
entre las partes para solucio-
nar de una vez el conflicto en
Acerinox. Pide a los funciona-
rios de la Junta que se esfuer-
cen en propiciar el acuerdo.
Ruiz Boix mostró su apoyo “a
los trabajadores en huelga,
que comenzó el 5 de febrero y
mantiene a más de 4.000 fami-
lias en vilo, con  2.000 empleos

directos, 2.000 de empleos in-
directos y otras afecciones,
afecciones de empleo induci-
do”,

El alcalde hizo un “llama-
miento a todos los miembros
de la mesa de negociación y a
los dirigentes políticos de la
Junta” para que “conciten ese
acuerdo tan necesario”.

El alcalde dio por hecho “la
profesionalidad de los funcio-
narios del CARL de la Junta.

SUCESOS Evalúan posibles efectos

Vertido de fuel de un
petrolero en Ceuta
CEUTA | La Autoridad Portuaria
de Ceuta, conjuntamente con
la Capitanía Marítima, han po-
dido controlar en las últimas
horas el importante vertido de
fuel en el interior del puerto de
un petrolero de bandera de Li-
beria, mientras se evalúan los
daños y la sanción al armador.

Las labores de control del
vertido de fuel al mar se han
visto complicadas por las ad-
versas condiciones meteoroló-

gicas de viento y lluvia. No
obstante, las barreras anticon-
taminación y las absorbentes
desplegadas en el mar han evi-
tado, en principio, que el verti-
do pudiera extenderse.

En las labores de control
han participado distintos or-
ganismos y empresas, entre
ellos una que se ha desplaza-
do desde el puerto de Algeci-
ras para colaborar en la con-
tención del vertido de fuel.

CASTELLAR

NOCHE DE CORONACIÓN. La Feria de Castellar, la
primera de las fiestas grandes del Campo de Gibraltar, dio co-
mienzo ayer oficialmente con la coronación de las reinas infan-
til y juvenil y el desfile de sus cortes reales. Además, a las 23.00
horas estaba previsto el encendido del alumbrado extraordina-
rio. FACEBOOK / AYUNTAMIENTO DE CASTELLAR

CAMPO DE GIBRALTAR  |
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SOCIEDAD Éxito del evento para colaborar en la investigación de sus enfermedades raras

1.925€ para Valentina y Jonathan
por la Noche Carnavalesca
Juanlu Reyes
ALGECIRAS | La familia de la pe-
queña Valentina, la niña de
Los Barrios de 23 meses con
una enfermedad rara única
en España, una polineuropa-
tia hipomializante congénita
de tipo 3 y que necesita
50.000 euros anuales para fi-
nanciar una investigación de
la Universidad Pablo de Ola-
vide de Sevilla, está de enho-
rabuena, al igual que la de Jo-
nathan, con Lafora. A través
del evento La Gran Noche de
Carnaval, celebrado el pasa-
do 26 de abril en el Club Hípì-
ca Botafuegos, han logrado la
recaudación de 1.925,15 euros
para la investigación de su
dolencia, lo mismo que Jona-
than.

Así lo ha anunciado el per-
fil Cristina Jorgitto, de la ma-
dre de Valentina, en sus redes
sociales, en las que ha dado

las gracias a La Chirigota de
Fofo, organizadora del even-
to, “por todo el trabajazo que
han hecho, a sus familiares
que han estado a pie de ca-
ñón, ACCA de Algeciras, anti-

faces de oro y cada colabora-
dor que ha colaborado con la
gran noche carnavalesca soli-
daria”. La familia se ha acor-
dado de “cada agrupación
que ha colaborado”.

El evento ha sido comparti-
do con Jonathan, de Algeci-
ras, que lucha con la enferme-
dad de Lafora, que se caracte-
riza por una epilepsia miocló-
nica progresiva.

Entrega de los cheques a las familias tras la celebración de la Noche Carnavalesca solidaria. VIVA CG

Comienzan a
distribuir los
pases para
residentes
por la Feria
ALGECIRAS | El próximo lunes, 6
de mayo, comenzarán a re-
partirse en la Oficina de
Atención al Ciudadano los
pases de vehículos para los
filtros de la Feria Real a los
residentes colindantes al
Parque Feria Antonio Quin-
tero Romero con motivo de la
próxima celebración de la
Feria.

El horario de la oficina es
de ocho y media de la maña-
na a una y media de la tarde,
y las zonas a las que afectará
dicho control de acceso son:
urbanización Las Colinas in-
cluyendo a los bloques 9 y 10
de Doña Casilda, IES Isla
Verde-Rotonda del Milenio,
calle Volantes (sentido des-
cendente), urbanización
Mariana Pineda, Parque Bo-
lonia y Avenida de la Guar-
dia Civil.

TRÁFICO

Nueva
campaña de
Policía Local
por patinetes
eléctricos
ALGECIRAS | La Policía Local de
Algeciras desarrollará a par-
tir de hoy y hasta el próximo
domingo una nueva campa-
ña de control de los vehícu-
los de movilidad personal,
más conocidos como patine-
tes eléctricos.

El objetivo de esta iniciati-
va es concienciar a los usua-
rios sobre su conducción res-
ponsable y las graves conse-
cuencias de incumplir las
normas.

Estos patinetes eléctricos
están considerados vehícu-
los a todos los efectos y sus
conductores deben cumplir
las normas generales de cir-
culación. Las denuncias más
habituales son por circular
por la acera, aunque tam-
bién por conducir con auri-
culares o por circular dos
personas en un mismo VMP.

SEGURIDAD

Homenaje en
la estatua de
trabajadores
en Gibraltar
J.R. / LA LÍNEA | Como llevan ha-
ciendo desde hace ya déca-
das, los representantes del co-
lectivo de trabajadores espa-
ñoles en Gibraltar Ascteg han
celebrado, a los pies del mo-
numento que representa a las
personas que trabajan en el
Peñón, un nuevo acto de ho-
menaje, el cual ha contado
con la presencia del alcalde
de La Línea de la Concepción,
Juan Franco.

Durante el acto, se ha men-
cionado, como no podía ser
de otro modo, la situación de
incertidumbre que sigue vi-
viendo el colectivo de trabaja-
dores en Gibraltar ante la no
consecución, por el momen-
to, de un acuerdo definitivo
relativo a la relación futura de
la Unión Europea con Gibral-
tar tras el ‘Brexit’.

Del mismo modo, el primer
edil se ha referido a la contri-
bución “histórica” de “miles”
de personas en el Campo de
Gibraltar quienes, trabajando
en La Línea, han estado traba-
jando en el Peñón.

LA LÍNEALOS BARRIOS Insisten en no dejarse amedrentar por las “amenazas” de la empresa, con la que se reúnen mañana

Un 1M de marcha y convivencia
de los trabajadores de Acerinox 
MENSAJE__“Imaginaros que no sabéis el calendario de trabajo durante un año; os lo cambian semana
a semana: puede pasar”  PULSO__“Si la propuesta es buena, nos tendrán que convencer de que lo es”

J.R. / LOS BARRIOS | Los trabaja-
dores en huelga de Acerinox,
tras 87 días en huelga, han
celebrado a las puertas de la
factoría en Palmones una
jornada de convivencia y rea-
lizado una marcha por la zo-
na en conmemoración del
Primero de Mayo.

Cientos de personas han
tomado parte en esta iniciati-
va, que se produce en el mar-
co de un momento tenso
dentro de las negociaciones,
con la suspensión reciente
de la mediación del CARL de
la Junta de Andalucía y con
las recientes amenazas de
ERTES y despidos cuando to-
do pase por parte de la com-
pañía por las pérdidas oca-
sionadas por el conflicto.

En este contexto, el presi-
dente del Comité de Huelga,
José Antonio Gómez, se ha

dirigido a los asistentes ani-
mando a continuar en la mis-

ma postura: "No sabemos
que nos encontraremos el

viernes. Sabemos algo por el
comunicado de la empresa.

Seguimos con la amenazas,
los ERES, despidos, ERTEs.
Es la misma táctica", senten-
cia Gómez, quien animó a
“seguir dando ejemplo por-
que estamos perdiendo dere-
chos, y los sindicatos a nivel
nacional se tienen que mo-
jar”. 

“Imaginaros que no sabéis
el calendario de trabajo du-
rante un año; os lo van cam-
biando semana a semana.
Eso es lo que puede pasar",
advierte, al tiempo que re-
cuerda que están peleando
por mejores condiciones pa-
ra próximas generaciones.

“Si la propuesta de Aceri-
nox es buena, nos tendrán
que convencer de que es así,
nosotros seguimos mante-
niendo la misma propuesta
desde el principio”, inciden
desde el Comité.

Trabajadores de Acerinox se manifiestan por Palmones, ayer. VIVA CG



SEVILLA. EFE | El Servicio de Me-
diación Penal para Andalucía
(Sempa), dirigido a impulsar la
resolución extrajudicial de
conflictos como vía alternativa
a la litigiosidad, ha comenzado
a funcionar en Almería, Grana-
da, Jaén, Huelva y Sevilla, ha
informado la Consejería de Jus-
ticia, Administración Local y
Función Pública. Esta nueva
prestación, pública y gratuita,
se ubicará en las sedes judicia-
les de las capitales, si bien aten-
derá al resto de partidos judi-
ciales mediante un servicio iti-
nerante, y contará con un equi-
po de tres profesionales exper-
tos en mediación penal y justi-
cia restaurativa en cada provin-
cia.

Las entidades adjudicata-
rias para la gestión del servicio
en las cinco provincias donde
se pondrá en marcha inicial-
mente han sido Vicfam en Al-
mería, Avide en Jaén y Grana-
da, Atenin en Huelva y Hacan
en Sevilla.

El servicio se extenderá al
resto de provincias tras el vera-
no, según la Consejería de Justi-
cia, que ha elaborado un proto-
colo de derivación judicial en
colaboración con jueces, fisca-
les y letrados de la Administra-
ción de Justicia, y remitido a la
Sala de Gobierno del Tribunal
Superior de Justicia de Andalu-
cía (TSJA), la Fiscalía Superior
de Andalucía y la Secretaría de
Gobierno del TSJA para su toma
de conocimiento y aprobación.

Cinco provincias
estrenan
el Servicio
de Mediación
Penal

Actualidad JAÉN

Prisión para la mujer
acusada de asesinar
a su hijo de seis años

El Juzgado de Instrucción número 1 de Jaén, en funciones
de guardia, ha acordado el ingreso en prisión provisional
comunicada y sin fianza para la mujer, de 32 años, deteni-
da por la muerte de su hijo pequeño de seis años. Hasta
que los facultativos le den el alta, continuará en el hospi-
tal bajo custodia policial.

JUSTICIA La jurisdicción social continúa siendo la que más juicios suspende, hasta llegar a no celebrar el 62 % de los señalados durante 2023

Lorenzo del Río, presidente del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía (TSJA). EUROPA PRESS

GRANADA. EFE | Casi el 40 % de
los juicios que se señalaron
durante el año pasado en los
juzgados andaluces se sus-
pendió, una tendencia soste-
nida desde antes de la pande-
mia que genera una “grave
disfunción” y resta eficiencia
a la Justicia, según el Tribunal
Superior de Justicia de Anda-
lucía.

En la última memoria
anual del alto tribunal, el
TSJA repasa las cifras de sus-
pensiones de juicios y vistas y
recalca que, ese hueco que se
queda sin cubrir por la impo-
sibilidad de celebrar otro jui-
cio, afecta a la pendencia de
causas y perjudica la buena
eficiencia del servicio judi-
cial.

La memoria lamenta que,
tras el descenso registrado
por la pandemia, se manten-
ga una tendencia al alza del
número de suspensiones en
los tres últimos años.

La jurisdicción social con-
tinúa siendo la que más jui-
cios suspende, hasta no cele-
brar el 62 % de los juicios se-
ñalados durante 2023, un por-
centaje por encima del 38 %
de media registrado en Anda-
lucía, que es además superior
al del año anterior.

La jurisdicción penal es la
que presenta una menor sus-
pensión de vistas y juicios, ya

que celebra casi siete de cada
diez actos señalados.

El presidente del TSJA, Lo-
renzo del Río, reconoce que
las cifras de 2023 están marca-
das por las diferentes huelgas
del sector judicial que tuvie-
ron un alto impacto en la sus-
pensión de juicios y otro tipo
de actuaciones procesales.

La memoria refleja que,
durante el año pasado, los
juzgados de lo Social celebra-
ron 24.832 juicios de los
64.728 señalados, ya que se
suspendieron a instancia de
parte 7.783 y otros 11.427 por
otras causas, frente a los
20.686 que no se celebraron
por conciliación, desesti-

miento o archivo.
Estas cifras son similares a

las de otros juzgados como los
de lo Contencioso-Adminis-
trativo, que celebraron el año
pasado 10.438 juicios de los
17.589 señalados, con 7.151
que no se celebraron por dife-
rentes causas.

Por provincias, la memoria

El TSJA lamenta que se suspendan
cuatro de cada diez juicios programados
ANÁLISIS___ El alto tribunal señala que es una tendencia al alza sostenida desde antes de la
pandemia que genera una “grave disfunción”, además de restar eficiencia al servicio judicial
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apunta que el aumento del
porcentaje de suspensiones
es generalizado, aunque des-
taca Almería, que ha experi-
mentado un mayor aumento y
dejó de celebrar el 42 % de los
actos señalados, con un por-
centaje de suspensiones muy
elevado en materia social y ci-
vil.

En Cádiz, el porcentaje de
suspensiones ha subido has-
ta el 41 % frente al 30 % del
año anterior y es la provincia
con mayor número de sus-
pensiones en el orden social,
llegando al 64 % de los juicios
señalados.

Córdoba mantiene el por-
centaje de suspensiones total
en un 40 %, diez puntos más
que el año pasado, con una
especial subida en la jurisdic-
ción civil, que ha pasado del
25 % a un 39 % de suspensio-
nes.

También se ha incrementa
de forma importante el por-
centaje de suspensiones total
en Granada, la provincia con
más suspensiones en la juris-
dicción civil junto a Cádiz.

Por otro lado, Huelva ha in-
crementado el porcentaje de
suspensiones en todas las ju-
risdicciones excepto en la so-
cial, lo que la convierte en la
única provincia en la que baja
las suspensiones en este tipo
de causas.

TAILANDIA Tras concluir con su declaración, el juicio finaliza hoy con un alegato del acusado

Daniel Sancho insiste en que actuó en
defensa propia al término de su declaración
KOH SAMUI (INDIA). EFE | El español
Daniel Sancho insistió ayer
en que actuó en defensa pro-
pia ante las incisivas pregun-
tas de la Fiscalía durante el
segundo día de su declara-
ción en el juicio en Tailandia
por el supuesto asesinato del
colombiano Edwin Arrieta,
que concluirá hoy con un ale-
gato del acusado.

La declaración de Sancho,

que comenzó la víspera con el
turno de las preguntas de la
defensa y terminó ayer con el
de la acusación, duró más de
tres horas y fue realizada
principalmente en español,
aunque también en inglés,
con nuevos problemas en la
interpretación al tailandés en
el Tribunal Provincial de Sa-
mui. El acusado, que tuvo un
papel muy activo en el proce-

so, se subirá de nuevo al es-
trado hoy, cuando se espera
que con su alegato final se
concluya un día antes de lo
previsto un juicio que se ha
celebrado a puerta cerrada y
ante una gran atención me-
diática desde el pasado 9 de
abril.

Sancho, de 29 años, argu-
mentó ayer de nuevo que ac-
tuó en defensa propia y que

Arrieta murió durante un for-
cejeo iniciado porque el ciru-
jano colombiano intentó
“violarle”, según la versión
del acusado. Sancho se ha de-
clarado hasta la fecha no cul-
pable tanto del asesinato pre-
meditado como del delito de
destrucción de documenta-
ción ajena, y ha aceptado úni-
camente el de ocultación del
cadáver.

EEUU Príncipe de Asturias de las Letras

Muere a los 77 años
el escritor Paul Auster
WASHINGTON. EFE | El aclamado
novelista estadounidense
Paul Auster, autor de una
prolífica obra en la que desta-
can la Trilogía de Nueva
York, Brooklyn Follies o La
invención de la soledad, mu-
rió este martes a los 77 años,
según informó The New York
Times.

Auster falleció en su casa,
en Brooklyn (Nueva York), a
causa de un cáncer de pul-

món. Le sobreviven su espo-
sa, una hija y un nieto.

Nacido en el seno de una
familia judía de ascendencia
austríaca en 1947 en Newark
(Nueva Jersey), Auster haría
más tarde de Brooklyn su ca-
sa y el escenario de sus nove-
las, especialmente en las dé-
cadas de 1980 y 1990.

En 2006, el escritor recibió
el premio Príncipe de Astu-
rias de las Letras. 
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La falta de gol lastra al Cádiz

Rubén Alcaraz lamenta una oportunidad perdida en el partido frente al Mallorca. TREKANT MEDIA

Álvaro Geneiro Aragón
CÁDIZ | La pésima situación del
Cádiz CF en la tabla clasifica-
toria tiene múltiples explica-
ciones y motivos, pero entre
todos destaca la falta de gol.

El equipo amarillo es el que
menos dianas ha conseguido
de toda la Primera División
española. Con 23 tantos en 33
jornadas, la media no llega a
0,70 goles por partido.

En contra, los cadistas han
encajado justamente el do-
ble, 46, lo que supone 1,39 por
jornada disputada.

Estas cifras dejan la dife-
rencia de goles en -23, pero no
es la peor de la categoría por-
que el Granada (-25)  y el Al-
mería (-35) la empeoran. Aho-
ra bien, este peor balance ge-
neral viene dado por los pro-
blemas en defensa de grana-
dinos y almerienses, que han
encajado 61 y 67 goles, res-
pectivamente, esto es, 15 y 21
más que el Cádiz.

En la faceta defensiva, Gra-
nada y Almería, los dos últi-
mos clasificados, no son los
únicos que han recibido más
goles que el Cádiz, que iguala
al Sevilla y presenta mejores
números que el Celta (17º con
50 goles en contra), Osasuna

(11º con 49 goles en contra) y
Villarreal (9º con 55 goles en
contra). Pero todos esos equi-
pos son más realizadores que
el Cádiz: Celta y Osasuna 37
goles, Sevilla 42 goles y Villa-
rreal 54 goles.

Queda claro pues que el
mayor problema del equipo
amarillo no es defensivo, sino
ofensivo. Aunque los dos
equipos que le preceden en
este ranking de menos golea-
dores sólo hayan marcado

CIFRA___El Cádiz suma 23 goles y es el
equipo menos realizador de Primera
con una media de 0,69 por partido

DATOS___Los dos últimos clasificados
mejoran el registro ofensivo del club
gaditano, pero han encajado más

FUTURO___Los amarillos se medirán
el sábado al Real Madrid, equipo más
goleador (71) y menos goleado (22)

FÚTBOL Primera División - Cádiz CF

cuatro dianas más, Mallorca y
Rayo Vallecano con 27 goles a
favor, ambos se encuentran
fuera de la zona de descenso
al haber rentabilizado mucho
más esos tantos.

Más goleadores que el Cá-
diz son incluso los dos últi-
mos equipos de la tabla clasi-
ficatoria, ya que el Granada
contabiliza 36 tantos a favor
pese a tener pie y medio en
Segunda y el Almería, ya des-
cendido, 32.

RAYO (15º CON 34 PUNTOS) 
Rayo Vallecano-Almería
Valencia-Rayo Vallecano
Rayo Vallecano-Granada
Barcelona-Rayo Vallecano
Rayo Vallecano-Athletic de Bilbao

MALLORCA (16º CON 32 PUNTOS) 
Mallorca-Atlético de Madrid
Mallorca-Las Palmas
Osasuna-Mallorca
Mallorca-Almería
Getafe-Mallorca

CELTA (17º CON 31 PUNTOS) 
Celta-Villarreal
Atlético de Madrid-Celta
Celta-Athletic de Bilbao
Granada-Celta
Celta-Valencia

CÁDIZ CF (18º CON 26 PUNTOS) 
Real Madrid-Cádiz
Cádiz-Getafe
Sevilla-Cádiz
Cádiz-Las Palmas
Almería-Cádiz

GRANADA (19º CON 21 PUNTOS) 
Sevilla-Granada
Granada-Real Madrid
Rayo Vallecano-Granada
Granada-Celta
Girona-Granada

ALMERÍA (20º CON 14 PUNTOS) 
Rayo Vallecano-Almería
Betis-Almería
Almería-Barcelona
Mallorca-Almería
Almería-Cádiz

Calendario de las jornadas 34 a 38
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Más cerca del ascenso

Diego Domínguez pelea un balón con Juan Luna en el Estadio Ciudad de Lucena. XEREZ CD/ANTONIO LABRADOR

C. Lucena 0
Xerez CD 0
Ciudad de Lucena: Nico Garnés, Mar-
cos, Raúl Pérez, Juan Luna (David Díaz
92’), Robert, David Castro, Pino (Javi
Hervás 61), Ricky (Juan Andrés 61’),
Manu Molina, Alberto (Nacho Fernán-
dez 84’) y Dieguito.

Xerez CD: Isma Gil, Paco Torres, Juan
Mari, Geovanni, Álex del Río, Adri Ro-
dríguez, Reina (Juan Delgado 87’),
Charaf, Iván Navarro (Armengol 56’),
Joselito (Perotti 56’) y Diego Domín-
guez (Antonio Jesús 84’).

Árbitro: FJosé Álvarez Rodríguez.
Amonestó con amarilla a Juan Luna,
Alberto García, Raúl Pérez, Robert y
Javi Hervás, por parte del Ciudad de
Lucena, y Reina, Juan Mari y Antonio
Jesús, por parte del Xerez.

Incidencias: Partido correspondiente
a la 32ª jornada del campeonato de li-
ga del Grupo X disputado en el Estadio
Ciudad de Lucena.

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ | El Xerez CD se llevó un
punto este domingo del Esta-
dio Ciudad de Lucena. Aun-
que los de Checa fueron a por
la victoria, el empate no sabe
mal teniendo en cuenta que el
equipo sigue dependiendo de
sí mismo para lograr el ascen-
so directo cuando quedan so-
lo dos jornadas para acabar la

liga regular. Los azulinos tu-
vieron buenas fases de juego
y otras no tan buenas, pero
supieron jugar su partido
frente a un rival que sí tenía
prisas porque solo le valía ga-
nar. Ahora, a pensar en el Ge-
rena, con el que, si se dan los
resultados, se podría conse-
guir el ascenso.

Salía valiente el cuadro de
Checa queriendo proponer
más que su rival plantándose
en el área de Nico Garnés des-
de muy pronto. En un balón
parado tuvo el primero Adri
Rodríguez. Iván Navarro la
metía en el área y Adri rema-
taba por encima del larguero.

Lo intentó también el Ciu-
dad de Lucena a la salida de
un córner. En una jugada en-
sayada, Roberto Barba ponía
el balón al segundo palo, Die-
guito la metía dentro y Juan
Luna remataba con la testa al-
to. En otra llegada, la defensa
del Xerez CD sacaba el balón
bajo palos. Susto tremendo
para los de Checa.

Despertaban los xerecistas
y volvía a llegar algo más al
área contraria. En uno de los
centros laterales, el balón le
llegaba a Diego Domínguez
que intentaba el remate de ca-

beza, aunque no logró darle
la dirección correcta.

Los locales volvieron a es-
tar cerca de abrir la lata. Para
fortuna del Xerez CD, Diegui-
to no llegó a rematar el pase
de la muerte de Ricky cuando
estaba ya en boca de gol. En la
otra portería probaba fortuna
Álex del Río con un disparo

lejano muy desviado.
De nuevo metieron el susto

en el cuerpo los lucentinos.
Dieguito esta vez sí logró re-
matar de cabeza un esférico
que se fue lamiendo el palo
derecho de Isma Gil.

En la segunda parte se en-
contró con una gran ocasión
Joselito después de la cabal-

gada de Paco Torres. En la
frontal le llegaba el esférico al
‘3’ del Xerez que estrelló su
disparo en un defensor local. 

Geovanni pudo adelantar a
los suyos con un golpeo direc-
to de falta. El central sacó un
disparo realmente potente
que obligó Garnés a realizar
una buena parada abajo.

Metió los puños de forma
providencial Isma Gil para
despejar un córner cerrado
botado por Javi Hervás. En el
rechace montó la contra el
Xerez CD por medio de Ar-
mengol y Perotti para que Rei-
na se internara en el área,
aunque al centrocampista se
le hizo de noche.

EMPATE___El Xerez CD se llevó un
punto de oro del Estadio Ciudad de
Lucena este miércoles

LIDERATO__Los azulinos siguen
primeros y dependen de sí mismos
para ascender a Segunda RFEF

CUENTAS___Si el domingo vencen al
Gerena y el Ciudad de Lucena pierde,
el ascenso será matemático

TERCERA FEDERACIÓN Los xerecistas supieron aguantar bien en un partido en el que los locales tenían más necesidad de ganar

Línea directa

■ Checa, entrenador del Xerez
CD, hablaba en sala de prensa
tras el empate en Lucena. El
técnico explicaba que el
equipo ya está “más cerca del
objetivo, queda una jornada
menos y tenemos un punto
más”, aunque no es definitorio
el punto porque “en estos dos
partidos pueden pasar muchas
cosas”. En Lucena se
enfrentaron “dos grandes
equipos, y el empate ha sido el
resultado justo”

“Estamos más
cerca del objetivo”
Checa
Entrenador del Xerez CD

Deportes  | Jerez | Fútbol
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El Xerez DFC certifica el
playoff de forma matemática

Teté celebra su gol de este miércoles contra el Conil en el Municipal de Chapín. XEREZDFC.COM

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ | El Xerez DFC ya es mate-
máticamente equipo de pla-
yoff. El conjunto azulino, gra-
cias al gol de Teté en el tramo
final del partido contra el Co-
nil, se lleva una victoria que
le asegura disputar la fase de
ascenso aventajando ya en
ocho puntos al Puente Genil
cuando faltan seis por dispu-

tarse. Además, tienen a tiro la
tercera plaza, que se encuen-
tra a un punto después del
empate del Pozoblanco.

La primera llegada del par-
tido fue para el equipo de Da-
vid Sánchez con un disparo
de Pablo González que atrapó
Manu López. Le faltó fuerza al
golpeo del delantero.

Cuando se sobrepasaba el
cuarto de hora de partido dis-
frutó el Xerez DFC de un libre
indirecto dentro del área del
Conil. Carri lo intentó, pero el

balón se estrelló con una ma-
raña de jugadores visitantes.

Llegaron oportunidades
más claras para los azulinos,
que se venían arriba buscan-
do abrir la lata e inaugurar el
marcador del Municipal de
Chapín. Primero, fue Carri el
que remataba de cabeza para
que el esférico se fuera rozan-
do el palo.

Aunque las más claras las
tuvo Pablo González. Prime-
ro, con un auténtico latigazo
que paró Manu López con

una gran intervención y, lue-
go, perdonando a portería va-
cía ya en el tiempo de alargue
del primer tiempo. Manos a la
cabeza en Chapín ante la oca-
sión fallada por el delantero.

Salieron los azulinos a la
segunda parte con el único
objetivo de ir a por la victoria,
que certificaba matemática-
mente la presencia del equipo
en el playoff de ascenso a Se-
gunda Federación. No fue un
inicio de muchas ocasiones
claras hasta que Pepe Rincón

TERCERA FEDERACIÓN Los de David Sánchez dependen de sí mismos para acabar más arriba en la clasificación

VICTORIA___El conjunto azulino se impuso este domingo al Conil gracias al tanto de Teté a pocos
minutos del final del partido y se asegura poder jugar la fase de ascenso colocándose a nueve
puntos del Puente Genil  PUNTOS___Se colocan a solo uno del Pozoblanco, que es tercero

Xerez DFC 1
Conil CF 0
Xerez DFC: Matías Ramos, Beto Plaza
(Marcelo 65’), Alberto Durán (Oca 85’),
Hugo Carrillo, David León, Rafa Parejo,
Álvaro Martínez, Carri (Álvaro Garrido
65’), Pepe Rincón, Ilias Charid (Cheikh
85’) y Pablo González (Teté 60’).

Conil CF: Manu López, Ramírez, Jesús
López (Pablo Rosa 89’), Elías, Mejías,
Óscar Oliva, Carlos Cuenca, Kevin, Ál-
varo Ramírez (Manzorro 71’), Ndiaye y
Álvaro Hurtado (José María 45’).

Gol:
1-0 m. 83: Teté.

Árbitro: Rubén Cartes Burgos. Amo-
nestó con tarjeta amarilla a Pablo Gon-
zález, Beto Plaza, Pepe Rincón, David
León y Rafa Parejo, por parte del Xe-
rez, y a Elías, Ndiaye, Óscar Oliva, Mejí-
as y Kevin, por parte del Conil.

Incidencias: Partido correspondiente
a la 32ª jornada del campeonato de li-
ga del Grupo X de Tercera Federación
disputado en el Estadio Municipal de
Chapín.

sacó un buen golpeo desde el
pico del área para que Manu
López tuviera que repelerlo.

Lo intentó también con un
disparo lejano Rafa Parejo
que se fue directamente fue-
ra. Y, poco después llegaría el
gol de los xerecistas. Teté, que
había salido en el segundo
tiempo sustituyendo a Pablo
González, la mandó al fondo
de la red de cabeza para po-
ner el 1-0 en el marcador que,
a la postre, sería el resultado
definitivo.

Línea directa

■ El técnico azulino, tras la
victoria contra el Conil estaba
contento porque “se ha
conseguido el primer objetivo
de la temporada”, pero daba
un toque a la plantilla porque
“no me ha gustado mi equipo
hoy” y si “estamos al 60 o 70%
somos un equipo vulgar.
Tenemos que ser nosotros
porque lo que viene ahora es
muy duro”.

“Lo que viene es
muy duro”
David Sánchez
Entrenador del Xerez DFC

Acciones
legales por
las gradas de
Lucena

XEREZ CD

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ | El Xerez CD ha sacado
un comunicado ante el mal
estado en el que se encontra-
ban las gradas del Estadio
Ciudad de Lucena en la que se
ubicaron los aficionados xere-
cistas. Algunos de ellos, se-
gún explica el club, resultaron
heridos y tuvieron que ser
evacuados del estadio des-
pués de caer a uno de los fo-
sos.

De hecho, explican que “el
Consejo de Administración de
la entidad empleará acciones
legales para defender los inte-
reses de sus aficionados des-
pués de haber sido ubicados
en unas gradas que no cum-
plían las condiciones míni-
mas de seguridad y que podí-
an haber provocado un per-
cance de mayor magnitud”.

Ya desde minutos antes del
inicio del partido, varios afi-
cionados compartieron en re-
des sociales fotografías del
mal estado en el que estaba el
graderí con agujeros en el sue-
lo de las diferentes escalina-
tas de las gradas y que eran un
“auténtico peligro” para los
propios seguidores.

En torno a 1.500 espectado-
res acudieron como afición vi-
sitante este domingo al feudo
cordobés. De las 1.600 que pu-
so el club local a la venta que-
daban muy pocas disponibles
horas antes del partido. Unos
aficionados que, en principio,
iban situados en las gradas de
Preferencia y Gol Sur, aunque
la Policía Nacional, vistas las
circunstancias, fue realojan-
do en otras zonas del estadio
como el Gol Norte.
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HORIZONTALES.- 1: Acción de alcahuetear.- 2: Metas, pro-
pósitos.- 3: Capital europea. Polítoco español contempo-
ráneo.- 4: Ciudad de Zamora. Campanillas.- 5: Costumbre.
Pintor nacido en Creta que vivió y falleció en España en
1579.- 6: Al revés, nota musical. Forúnculo. Contempla.- 7:
Lacrase. Obsequien.- 8: Al revés, llevar una embarcación
a remolque. Ninguno.- 9: Salmos. Frecuencia de radio.-
10: Unidad de fuerza (Pl). Mamífero carnívoro plantígra-
do.- 11: Hablasen en público para persuadir a los oyentes.
Trozo de tela cortado al sesgo respecto al hilo, que se
aplica a los bordes de algunas prendas. 

VERTICALES.- 1: Llena de vanidad infundada y ridícula.
Retrocedo.- 2: Envoltura rocosa que constituye la corteza
exterior sólida del globo terrestre.- 3: Cierto mes. Gran
extensión de tierra llana en que solo se crían plantas sil-
vestres.- 4: Elemento compositivo que significa una mil-
millonésima parte. Orificio o abertura anterior de la larin-
ge.- 5: Onda de gran amplitud que se forma en la superfi-
cie de las aguas. Dore un alimento.- 6: Rotura sutil que se
hace en cualquier cosa (Pl). Gatillo de las armas de
fuego.- 7: Marchaos. Ponzoñas.- 8: Ópera de Verdi.
Periódico deportivo español.- 9: Fetiche, tótem.
Programa de la familia de los sistemas operativos Unix.
Percibí.- 10: Al revés, mezo al niño en la cuna.
Contemplábase.- 11: Sujetamos.

HORIZONTALES.- 1: Lenocinio.- 2:
Finalidades.- 3: Atenas. Bono.- 4:
Toro.Úvulas.- 5: Uso. Greco.- 6: aF. Grano. Ve.-
7: Sellase. Den.- 8: raoT. Nadie.- 9: Cánticos.
AM.- 10: Dinas. Oso.- 11: Orasen. Bies. 

VERTICALES.- 1: Fatuas. Cío.- 2: Litosfera.- 3:
Enero. Landa.- 4: Nano. Glotis.- 5: Ola.
Gratine.- 6: Cisuras. Can.- 7: Id. Venenos.- 8:
Nabuco. As.- 9: Ídolo. DD. Oí.- 10: oenA.
Veíase.- 11: Sostenemos.
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Atando cabos

Ir a la farmacia ya no será sólo una de las activi-
dades a la que más paciencia hay que echarle.
Robots dispensando medicamentos para que
luego la principal actividad del farmacéutico
sea su habilidad con el cúter. Además será ne-

cesario ir más veces. El desabasto de medicamen-
tos se está convirtiendo en un problema cotidiano.
Acudes a recoger tus medicinas y resulta que siem-
pre falta alguna, antes no había problema, se en-
cargaba y te llegaba esa misma tarde, ahora eso es
una excepción porque lo que suele suceder es que
esté en desabastecimiento indefinido. No se sabe
cuándo volverá a estar en existencia esa medicina.
Las opciones son recorrer farmacias por si en algu-
na queda o pasarte a menudo por la que vas habi-
tualmente. Hace dos semanas veíamos en las noti-
cias que un medicamento oncológico, el CIS plati-
no, usado para distintos tipos de cáncer como el de
vegiga, el de ovarios, etc, no volverá hasta junio.
Algún “experto” salió diciendo que no es un pro-
blema, que se retrase tres meses el tratamiento, no
le parecía que tuviera la menor importancia. Igual
este “experto” no tiene que dormir tres meses más
con el cáncer. Además, las personas que ya han
empezado el tratamiento no pueden interrumpir-
lo. Algunas de las razones alegadas: la falta de ma-
terias primas, no sólo las necesarias para la elabo-
ración del producto, sino para los recipientes, car-
tón o cristal. En todo caso no queda claro que se es-
té poniendo el empeño necesario para solventar el
problema, más bien parece que se relativiza de for-
ma irresponsable. Ya parece burlesco que el farma-
céutico para decirte que no lo hay, te diga que “está
en falta”, como si fuera un embarazo. De hecho, se
mezclan debates de forma  frívola. Por ejemplo, es
verdad que el desabastecimiento del medicamento
de moda, ozempic, lo que constituye un problema
grave para los diabéticos, está originado por la alta
demanda que tiene entre las personas que lo ad-
quieren para adelgazar. Pero es que también pasa
con medicamentos como el lexatin. Creo que so-
bran las opiniones y falta información veraz sobre
el tema. Se echa de menos que investiguen los pe-
riodistas y que se pronuncien los políticos. ¿Es el
desabasto de medicamentos un problema que ha
venido para quedarse? Ojalá que no y sea una
cuestión coyuntural, porque si esto ocurre en el
primer mundo no quiero ni pensar qué pasará en
el resto.  ■

Medicamentos

Remedios Jiménez

REDACCIÓN

Publicaciones del Sur, edito-
ra de los periódicos Infor-
mación y Viva y de la cade-
na de emisoras 7 Televi-

sión, ha sido reconocida con la
Medalla de Oro de la Provincia de
Sevilla por sus 35 años de trayecto-
ria. El Pleno de la Diputación de
Sevilla, celebrado bajo la presi-
dencia de Javier Fernández, en se-
sión extraordinaria aprobó el mar-
tes por unanimidad la nómina de
personalidades y entidades, pro-
puestas para recibir los honores y
distinciones de la Institución con
motivo del Día de la Provincia
2024, que esta edición se celebra
bajo el lema El hilo que nos une.
La Diputación reconoce que “el
objetivo de Publicaciones del Sur
SA de realzar la información local,
ha llevado a esta editora a contar
con 60 ediciones locales impresas
y a convertirse, en sus 35 años de
labor, en el proyecto de comunica-
ción más amplio en la Andalucía
de la última década. Embarcado
en el nuevo reto de crecer digital-
mente, el grupo se ha fijado la me-
ta de ampliar la cuota de ese 70%
de andaluzas y andaluces que eli-
gen sus publicaciones para infor-
marse”.

La nómina de galardonados in-
cluye ocho Medallas de Oro de la
Provincia para las siguientes per-
sonalidades: Fernando Rodríguez
Villalobos, político, presidente de
la Diputación de Sevilla en las dos
últimas décadas; la actriz Belén
Cuesta; las futbolistas de la Selec-

Diputación
reconoce que “el
objetivo de
Publicaciones
del Sur SA de
realzar la
información
local, ha llevado
a la editora a
convertirse en el
proyecto de
comunicación
más amplio en la
Andalucía de la
última década”

ción Femenina de Fútbol, Irene
Guerrero y Olga Carmona; el co-
municador, Antonio Yélamo, di-
rector regional de la Cadena SER
en Andalucía; Francisco Cabrera
Iglesias, Paquili, artesano borda-
dor; Amalia Gómez, mujer versá-
til, con amplia trayectoria en labo-
res sociales en beneficio de la co-
munidad, y el cantaor José Do-
mínguez Muñoz, El Cabrero, figu-
ra del flamenco español.

Además de Publicaciones del
Sur, la Diputación concede otras
cinco medallas Medallas de Oro
de la Provincia a las siguientes en-
tidades: COCEMFE, organización
sin ánimo de lucro cuyo propósito
es conseguir una sociedad inclusi-
va que garantice el ejercicio pleno
de los derechos de las personas
con discapacidad física y orgáni-

ca; Fundación Padre Leonardo
Castillo, que diversifica su acción
social entre el colectivo de los más
vulnerables; Oleand Manzanilla
Olive S. C. A. la mayor cooperativa
de primer grado de la provincia y
una de las más grandes de Andalu-
cía del sector del cereal, el aceite y
la aceituna de mesa; Teatro Atala-
ya-TNT, una compañía estable en
Sevilla desde 1983, dirigida por Ri-
cardo Hiniesta, que desarrolla una
gran labor en la investigación dra-
mática, y Policía Nacional en Sevi-
lla, Cuerpo de Seguridad del Esta-
do que celebra sus 200 años de his-
toria.

El presidente de la Diputación
ha anunciado que la celebración
del Día de la Provincia 2024 tendrá
lugar el miércoles 22 de mayo, a las
20:00 horas.

Publicaciones del Sur, Medalla
de Oro de la Provincia de Sevilla
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